

Semana Mundial del Parto Respetado 2023

Voz en Línea por Natalia Saralegui

Tras la Semana Mundial del Parto Respetado 2023, el Programa de Género y Derecho (PGD) de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires invitó a Natalia Saralegui a reflexionar sobre los debates que se están llevando a cabo en nuestra región en relación a esta temática. En países como Chile, se están suscitando intensos debates para denominar a esta forma de violencia como "violencia gineco-obstétrica". Entre las distintas voces que se alzan en esta campaña, Natalia Saralegui destaca la preocupación por la criminalización de los eventos obstétricos de emergencia, como es el caso de los partos de avalancha o las violaciones al secreto médico profesional.

En este contexto, resulta imprescindible generar un espacio de análisis y diálogo en nuestra comunidad académica, con el fin de examinar las implicancias legales que surgen en torno al derecho al parto respetado. Dicha iniciativa busca fomentar la protección de los derechos de las personas gestantes y garantizar que su experiencia se desarrolle en un entorno seguro, humano y libre de violencias.

La semana dedicada al Parto Respetado nos invita a cuestionar y redefinir los marcos jurídicos y sociales vigentes, a fin de asegurar que los derechos reproductivos sean plenamente respetados y que las decisiones de las personas gestantes sean escuchadas y atendidas con el respeto y la dignidad que merecen. Asimismo, es fundamental abordar las problemáticas vinculadas a la violencia gineco obstétrica y a la criminalización injusta de eventos obstétricos de emergencia, promoviendo políticas y legislaciones que salvaguarden la salud y los derechos de las personas gestantes.



Natalia Saralegui es abogada por la Universidad de Buenos Aires y docente en la misma casa de estudios. Es feminista, docente e investigadora.